


**CRÓNICA: TERCERA Y ¿ÚLTIMA UNCIÓN?**

# Opaca Trump fiesta de Haces

En la primera vez en la que un legislador le toma protesta a un líder sindical de una central obrera, la CATEM abarrota el Teatro Metropolitán para renovar su Comité Ejecutivo Nacional

MAYOLO LÓPEZ

Un magnate de nombre Donald y de apellido Trump se apareció en calidad de aguafiestas en el gran jolgorio convocado ayer por el diputado morenista Pedro Haces.

Los pasodobles que acompañaban la entrada triunfal del empresario y líder sindical al Teatro Metropolitán resonaban festivos antes de las seis de la tarde, pero el anuncio de que el próximo inquilino de la Casa Blanca firmará una orden ejecutiva para imponer un arancel del 25 por ciento a todos los productos que entren a EU desde México y Canadá, se sintió como una cubetada de agua fría en el festejo.

De la mano de su esposa, impecablemente trajeado, Haces estaba a punto de ser ungido por tercera vez como mandamás de la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México (CATEM), pero el intempestivo anuncio del que será el 47 presidente de los Estados Unidos le quitó brillo a la fiesta.

En el escenario del Teatro Metropolitán, el morenista iba a estar flanqueado por su compadre y compañero de periplos en helicóptero, el diputado Ricardo Monreal, y por el Secretario del Trabajo, Marath Baruch Bolaños; sin embargo, el anuncio descompuso el protocolo de la “pachanga”.

Haces no tuvo más remedio que apechugar y comunicar a los “catemistas” que su queridísimo compadre había tenido que desviarse de su camino para moverse a Palacio Nacional y atender las apremiantes “necesidades” que la coyuntura imponían.

El Secretario del Trabajo le iba a tomar la protesta a Haces y a todo el Comité Nacional de la CATEM, pero a la mera hora entraba al quite el presidente de la Cámara de Diputados, su correligionario Sergio Gutiérrez Luna. Hecho inédito, porque no se recuerda que un legislador haya tomado la protesta a un líder de una central obrera.

Y si Trump aparecía



como “aguafiestas”, Gutiérrez Luna hablaba del “parteaguas” que significaba el tercer periodo de Haces al frente de la CATEM, de la que dijo que se apartará en 2030 cuando concluya su tercer periodo.

“Como buen revolucionario de la modernidad sindical, este será mi último periodo al frente de esta gran central obrera, para darle paso a las nuevas generaciones de jóvenes. Me iré contento al finalizar mi periodo en el 2030, no pretendo estar postrado en una silla como otros”, avisó, con dedicatoria de por medio allá por los rumbos del Monumento a la Revolución.

“¿Una nueva CTM? Ni Dios lo quiera”, zanjó el diputado, arqueando los ojos.

En todo caso, Haces no negó la cruz de su parroquia y dejó de manifiesto su vínculo con la 4T, de la que dijo ser un “soldado” de su segundo piso.

Haces pudo presumir, eso sí, un arrastre plural: Gobernadores, empresarios, sindicalistas y parlamentarios acudieron a cobijarlo.

En primer término, el de su “ahijada” la Gobernadora hidrocálida Tere Jiménez, del PAN; otros dos Mandatarios panistas también arrojaron al dirigente sindicalista, el queretano Mauricio Kuri y la guajuatense Libia Dennise García Muñoz Ledo.

Así como el senador mexiquense Enrique Vargas.

Hubo dos Gobernadores de filiación morenista: el nayarita Miguel Ángel Navarro y la quintanarroense Mara Lezama; y los senadores morenistas, Higinio Martínez y Alejandro Murat, además del diputado del tucán, Eruviel Ávila.

Desfilaron también el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, y directivos de la Canacintra y Concanaco; el ex empresario taurino Rafael Herreras; el empresario Carlos Peralta; el ex Gobernador morelense Cuauhtémoc Blanco, abucheado por parte de los catemistas; y los dirigentes ferrocarrileros, petroleros y electricistas, Víctor Flores, Ricardo Aldana

y Martín Esparza, respectivamente.

La CATEM retacaría las tres mil y pico butacas del Metropolitano con agremiados de todas las plazas; sindicalistas de Jalisco explicaron que les habían dicho que, si no había cupo, tendrían que ver la ceremonia en las pantallas que se instalaron en plena calle.

“Nunca voy a olvidar cuando llegó el mejor Presidente que hasta el día de hoy ha tenido México: Andrés Manuel López Obrador. La libertad llegó con López Obrador a los trabajadores de este País”, celebró el jerarca.

“Seguiré impulsando el segundo piso de la Cuarta Transformación bajo el liderazgo de la Presidenta Claudia Sheinbaum, a quien le reconocemos desde aquí su altura de miras. La lealtad de todos los trabajadores”.

Frente a reporteros, Haces había sostenido que, el de la CATEM, “es un sindicalismo que no chinga a los empresarios y que no chin-



ga a los trabajadores. Soy el que vino a cambiar el sindicalismo a este País, los sindicatos viejos ya no caben: hoy la modernidad está nada más en la productividad.”

Enfático, aseguró que la CATEM ostenta “un vínculo total y absoluto” con la 4T.

Y cuando le preguntaron por la austeridad, se abrió de capa: “nunca voy a cambiar mi forma de ser, y más porque soy un hombre congruente. No tengo nada que esconder (...) los hipócritas que se escondan. ¡Pedro Haces es frontal!”.



■ Grupo REFORMA informó que Haces pagó a una empresa española para limpiar su reputación en internet.

## Líder polémico

Nacido el 18 de julio de 1965 en la Ciudad de México, Haces ha ocupado diversos cargos políticos y sindicales a lo largo de su carrera:

- Comenzó su vida política en 1981 al militar con el PRI, mismo al que abandonó apenas en 2018 para afiliarse a Morena.
- En 2012, junto con cuatro sindicatos que operaba, fundó la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México (CATEM).
- En el inicio de la Presidencia de AMLO fue senador suplente de Germán Martínez Cázares.
- En 2019 creó el partido Fuerza Social por México, que perdió el registro en 2021.
- Actualmente, es integrante de la Cámara de Diputados y secretario general de la CATEM.
- Recientemente, se ha visto envuelto en una controversia debido a su supuesto “voto fantasma” en la reforma de la Supremacía Constitucional.



## DESDÉN MORENISTA

El líder sindical de la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México (CATEM) presumió sus relaciones; sin embargo, los grandes ausentes fueron los morenistas: ni el Secretario del Trabajo, ni su amigo Monreal acudieron al acto. Lo cobijaron Gobernadores, empresarios, sindicalistas y legisladores:



■ El ex Gobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco, fue abucheado cuando Haces lo mencionó. En la foto está junto al morenista Sergio Gutiérrez Luna.



■ El ex Senador del PVEM, Eruviel Ávila Villegas, estuvo apoyando a quien consideró como su "hermano".



Edgar Medel

■ La Gobernadora de QR, la morenista Mara Lezama, y el Presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, estuvieron en el escenario principal.



■ La Mandataria de Guanajuato, la panista Libia Denisse García, asistió acompañada de su colega de Aguascalientes y "ahijada" de Haces, la también blanquiazul Tere Jiménez.